



Verrières-le-Buisson

## **Vœux du Maire à la population**

**François Guy TRÉBULLE**

Samedi 10 janvier 2026

---

Chers Amis,

C'est avec un très grand plaisir que je vous retrouve pour cette traditionnelle cérémonie des vœux à la population. Il est précieux de conserver ces traditions de convivialité.

De convivialité, précisément, je veux parler un instant.

Cette expression qui dériverait de l'idée de « vivre avec » traduit certainement une nécessité qui est de l'essence de la vie communale et un besoin puissant.

Pour Ivan Illich « La relation conviviale, toujours neuve, est le fait de personnes qui participent à la création de la vie sociale ». Il est troublant de constater combien la Commune est probablement la dernière institution authentiquement conviviale.

La Commune, reste généraliste, appelée à accompagner les administrés dans des aspects très divers de leurs vies, en les connaissant et en étant connue d'eux. Même sur les sujets pour lesquels elle n'a pas la compétence juridique, elle reste souvent l'interlocutrice de référence.

La Commune est, par excellence le lieu des relations humaines, par les interactions qu'elle accueille, elle permet à chacun de ses membres de pouvoir réagir, contribuer à façonner son avenir.

La convivialité est aussi la certitude d'être traité tous de la même manière, de recevoir, chacun, la même attention. C'est là aussi une dimension essentielle du service public communal.

L'enfant qui déjeune à la cantine mange la même chose quelle que soit la situation de sa famille, l'enfant à la crèche reçoit la même attention, le citoyen la même protection, celui qui en a besoin, la même assistance.



Il n'y a pas de convivialité sans rencontre, sans attention à l'autre, sans proximité, sans présence.

Merci à vous pour VOTRE présence aujourd'hui !

Merci aux élus de Verrières.

Merci aux élus des communes voisines qui nous honorent de leur amitié. Nous avons cette année une pensée particulière pour nos amis de la Communauté d'Agglomération Paris Saclay qui fêtera en 2026 ses dix ans.

Merci à ceux qui ne pouvaient être là mais nous ont dit leur amitié et les vœux qu'ils forment pour nous tous, le président du département François Durovray, qui était avec nous l'an dernier, et m'a prié de l'excuser auprès de vous ainsi que la présidente de Région, Valérie Pécresse, qui vous adresse ses meilleurs vœux par ma voix.

Je dois également mentionner les représentants de l'Etat (j'ai pu faire visiter la Ville à Madame la Préfète et à Monsieur le Sous-préfet lors de leur arrivée cette année) ; Cinq Préfets depuis le début du mandat... 3 Sous-préfets, c'est tout de même beaucoup en tout juste 6 ans, et malgré la valeur de chacun il est difficile de s'en satisfaire.

Notons toutefois que nos partenaires sont à nos côtés et qu'avec eux nous pouvons échanger régulièrement, comprendre ce qui est possible, initier des démarches qui – dans le temps de l'action administrative qui paraît parfois bien long – bénéficient à nos concitoyens.

J'ai salué les élus et représentants de la République mais je dois aussi, évidemment, saluer les élus du Conseil Municipal des Enfants de Verrières qui incarnent non pas les générations futures mais tout simplement notre avenir. Ils assument avec un très beau sens de l'engagement, année après année, leurs missions et contribuent à cette conscience que la ville peut et doit être l'affaire de tous.

Je veux saluer aussi nos Villes Jumelles, il est précieux de souligner les 40 ans de Jumelage et d'amitié avec Swanley, 55 ans avec Hövelhof, les 25 ans de la construction des 3 premières classes de l'école de Zinado.



Au-delà des élus, des Villes, merci à toutes et à tous pour votre présence aujourd’hui pour cette cérémonie des vœux et ce moment précieux d’échanges et d’amitié qui en constitue la plus belle partie.

Merci à vous qui en tant que responsables et bénévoles investis dans la vie associative contribuez à l’énergie commune et à la qualité de la vie partagée ; j’ai pu saluer un certain nombre de Verriérois connus pour la multiplicité et la fidélité de leurs engagements !

Je remercie tout particulièrement les responsables du TU, de ses sections et l’ensemble des acteurs de la vie sportive verriéroise grâce auxquels après avoir été « Terre de jeux » nous sommes reconnus « Ville active et sportive » !

Merci aussi de votre présence, vous qui exercez vos activités professionnelles à Verrières et qui représentez un dynamisme dont nous avons évidemment besoin, comme des services que beaucoup rendent à la population.

J’associe à ces remerciements ceux qui travaillant aujourd’hui ne peuvent se joindre à nous mais que la municipalité retrouvera dans quelques jours pour leur redire les vœux que nous formons pour eux en votre nom à tous.

Oui merci de votre présence, Chers amis, que vous soyez Verriérois depuis plusieurs générations ou depuis quelques années, quelques mois ou quelques jours, vous êtes les très bienvenus.

Chaque année, l’accueil des nouveaux Verriérois est l’occasion de redire, comme lors de la remise des arbres aux mamans des enfants de l’année, que le visage de Verrières s’embellit des traits de ceux qui rejoignent notre Ville ; d’observer que notre histoire, sans rien perdre de sa singularité, s’enrichit de l’histoire de ceux qui nous rejoignent.

Notre histoire s’enrichit oui, mais il nous faut aussi faire avec les départs et en ces moments de joie et de retrouvailles, de fête, je veux associer par la pensée, à tous les présents, ceux qui nous ont quittés.

Décès d’un membre de notre famille, départ d’amis, en raison d’accidents ou de maladies, longues ou foudroyantes, d’autres encore, au terme d’une belle vie... nous avons tous des visages en tête, des noms à l’esprit, de ceux



qui resteront associés à nos histoires, à nos vies, dans nos mémoires et nos cœurs.

Il y a ceux qui sont partis et ceux qui portent depuis le poids de la perte d'un proche, parfois si proche qu'il s'agit d'une partie de soi-même ; ils doivent savoir qu'ils peuvent compter sur le soutien et l'amitié de la collectivité et de ses membres. On dit à juste titre qu'il faut aider les aidants, il faut aussi penser aux « restants ».

J'ai commencé mon propos en évoquant la convivialité, nous pouvons partager un certain désarroi lié au fait que même ici à Verrières, cette année, plusieurs de nos concitoyens se soient éteints sans que l'on s'en aperçoive avant un temps beaucoup trop long. Le drame de la solitude n'est pas l'apanage des mégapoles déshumanisées ou de campagnes en voie de désertification mais participe des fléaux de notre société, qu'ici aussi il faut combattre autant qu'il est possible.

Voilà un premier vœu que je partagerai avec vous pour 2026 : puisse cette nouvelle année, ici au moins, être marquée d'une forme de progression vers une société plus authentiquement humaine, attentive à l'autre. Les lecteurs du journal municipal, *Verrières et vous*, auront compris que ce vœu est certainement celui qui me tient le plus à cœur et que les récipiendaires à venir des médailles de la Ville de cette année contribuent, chacun à leur manière, à permettre de croire que cela est possible.

Construire ici une société plus authentiquement humaine c'est entretenir la mémoire.

Nous l'avons fait de la plus belle des manières en commémorant ici même, le 8 mai 2025, le 80<sup>e</sup> anniversaire du 8 mai 1945. Nous devons nous souvenir des sacrifices qui ont été consentis pour notre liberté et plus encore pour la libération du monde d'idéologies criminelles. L'olivier que nous avons planté à côté du Monument aux justes en hommage à Ilan Halimi doit nous rappeler que le racisme et l'antisémitisme existent encore et doivent sans relâche être combattus. Certains combats ne seront jamais terminés.

Oui, 80 ans après la fin de la seconde guerre mondiale, alors pourtant que les échos de la guerre retentissent sur tous les continents, y compris, encore, sur le sol de l'Europe, il est important de former le vœu de la Paix ;



Non pas d'une paix de compromission et de lâcheté, non pas une paix fondée sur la seule puissance, mais une paix fondée sur la justice, sur le respect mutuel et la compréhension que la guerre et la violence doivent laisser la place à la discussion et à la redécouverte de la possibilité de vivre ensemble.

A l'échelle de notre Ville, la guerre semble lointaine. Pourtant certains nous ont rejoint, poussés par elle depuis la Syrie, l'Ukraine, le continent Africain... La qualité de l'accueil que nous savons leur réservier dit beaucoup de la société que nous constituons.

Il y a d'autres formes de violence contre lesquelles nous pouvons agir ici, celles liées à l'insécurité, à toutes les formes d'incivilités, y compris routières. Vouloir la paix c'est aussi vouloir une vie civile locale pacifiée et je veux saisir l'occasion de cette cérémonie pour remercier publiquement les services de la Police Nationale comme les agents de la Police Municipale et tous les habitants impliqués dans la démarche de la participation citoyenne, pour leurs efforts au service de tous. Leur engagement quotidien au service de la tranquillité publique, du respect des personnes et des biens, est essentiel.

La pacification de notre quotidien doit être l'affaire de chacun, dans les familles, dans les écoles, dans les associations, dans les services publics. Alors même que les médias et réseaux, les jeux parfois, véhiculent tant de violence, il ne faut jamais renoncer au respect des autres, à cette courtoisie qui est si nécessaire, à la sollicitude et à la bienveillance qui n'ont rien de mièvre mais constituent le ciment de la vie sociale.

A nouveau, il faut redire le rôle essentiel que les associations sociales et culturelles jouent en ce domaine. Chaque rencontre avec le secours populaire, avec l'association des familles, avec la Croix-Rouge, avec les amis du foyer de l'Alliance, avec le Club ABC, les scouts, les compagnies unies par la musique ou bien la comédie et tant d'autres, est une occasion d'éprouver cela avec une force incroyable.

Mes propos aujourd'hui sont très encadrés par les exigences de la période de réserve liée aux élections municipales de mars et je ne peux être que



factuel pour évoquer, avec les vœux que je forme, ce qui fait la trame de notre vie commune.

Ces exigences sont intéressantes puisqu'elles permettent de s'effacer quelque peu pour mettre en avant le remarquable travail réalisé par les agents de la Ville.

Ce sont eux qui, dans chaque service, par leur travail quotidien, permettent cette convivialité que j'évoquais, cette efficacité d'un travail de proximité, au plus près des habitants, enfants, parents, aînés, au service des associations et des professionnels qui agissent dans notre commune.

Au service, oui, de plus de 120 tout-petits dans les crèches, plus de 1000 élèves dans les écoles avec les ATSEM, la restauration et le périscolaire, et de 65 à 120 jeunes qui profitent de l'espace qui leur est dédié et de nos animateurs.

Avec eux et les partenaires de l'éducation nationale et du département, notamment, nous avons, ensemble, préparé le projet éducatif de territoire, désormais en cours de déploiement.

Nos agents sont auprès de chacun à l'hôtel de Ville ou dans les services techniques, aux côtés de nos aînés aussi, depuis toujours au CCAS et désormais *via* la Maison de Luce et Léon.

Cette Maison de Luce et Léon, première initiative nationale destinée à accompagner nos aînés à la mesure de leurs besoins, en coordination avec tous les professionnels de la santé et de l'aide que nous déployons avec nos voisins et amis de Bièvres Vauhallan et Igny.

Avec eux, chaque Verriérois peut et doit se sentir accueilli à chaque étape de sa vie.

Ils nous ont accompagné pour rendre possible la réouverture du Centre culturel André Malraux qui aura été le temps le plus fort de l'année écoulée et dont la fréquentation avec 4300 inscriptions (soit près d'un tiers des Verriérois) ne cesse de croître : la rencontre se fait !

Avec les bénévoles de l'herbier et les Amis du musée, avec tous ceux qui voudront y déployer leurs activités, nos agents, là-bas comme à l'Espace



Bernard Mantienne ou à l'Orangerie contribuent à accueillir la culture et la rendre accessible, la nourrir et la faire grandir dans notre Ville ArTboretum.

Ce sont eux qui ont permis de préparer les travaux de la Potinière qui vont commencer dans les tous prochains jours, pour permettre l'accueil d'un local socio-culturel ouvert à tous et de deux grandes salles de danse et activités.

Ce sont eux qui ont préparé la modification du PLU permettant de protéger 65 hectares de l'artificialisation et qui accompagnent la création de la ZAC aux petits ruisseaux, pour permettre les évolutions nécessaires à l'augmentation des surfaces dédiées aux entreprises comme à la satisfaction du besoin de nouveaux logements.

Ce sont eux, oui, qui accompagnent les activités associatives, sportives, culturelles, sociales... et rendent possible le déploiement des activités de chacun.

Ce sont eux qui nous permettent d'entretenir nos routes et nos espaces publics avec des moyens très contraints.

Ce sont eux qui œuvrent pour rendre possible l'entretien des bâtiments, mais aussi pour accompagner des évolutions structurantes à l'image de ce qui a été fait l'été dernier à l'Ecole Honoré d'Estienne d'Orves. Il faut souligner le travail fait pour les bâtiments sportifs et les prochaines étapes de la rénovation du complexe sportif de la Vallée à la Dame.

Quel que soit le bâtiment et le service, il s'agit de toujours prendre en considération ce à quoi nous tenons particulièrement : l'inclusivité avec l'accueil, autant que nous le pouvons, des personnes, et notamment des enfants en situation de handicap. Tenir compte aussi de la sobriété pour une meilleure gestion et consommation de l'énergie, pour des raisons non seulement financières mais aussi environnementales.

Ce sont nos agents qui explorent les pistes possibles pour respecter les obligations qui nous sont confiées, comme l'organisation de l'accueil du jeune enfant qui nous est dévolue depuis le 1<sup>er</sup> janvier 2025 et l'ouverture prochaine d'un relais petite enfance ou encore le renforcement de l'offre d'accueil.



Ce sont eux qui, au quotidien, prennent en compte et nous relaient plus de 20000 mails, appels et courriers et plus de 2000 demandes d'intervention chaque année.

Ce sont eux qui, en raison des intempéries, se sont mobilisés pour accueillir autrement le marché de Noël, qu'élus comme agents nous ne pouvions nous résoudre à annuler, tant il procure chaque année, et là encore, de belles rencontres et de la convivialité.

Ils ont été là aussi, il y a quelques jours, pour faire face au grand froid et à la neige.

Ce sont nos agents qui, malgré les incertitudes qui pèsent sur le contexte budgétaire, nous ont permis de préparer puis d'adopter un budget pour la collectivité qui permettra non seulement de maintenir le fonctionnement de la Ville mais de préparer la suite sans augmenter la charge pesant sur les Verriérois.

Vous savez, pour l'avoir suivi en direct ou en différé sur les réseaux, pour avoir lu le mensuel de janvier, que malgré l'augmentation des dépenses contraintes, des prélèvements et la diminution de la dotation de l'Etat, Verrières en 2026 pourra poursuivre son action au service de toutes les Verriéroises et de tous les Verriérois et préparer la suite.

Pour 2026 le Conseil Municipal a adopté les grandes orientations que vous connaissez autour de la protection de notre cadre de vie, de la culture, des solidarités, des familles, des jeunes, de la sécurité de tous, des services de proximité...

Chaque jour, agents, élus et citoyens participent à la création de la vie sociale Verriéroise conviviale, et vont continuer à le faire.

Personne n'est parfait, nous le savons bien et devons l'accepter, mais je souhaite vraiment, en ce début d'année, que tous partagent un peu de la reconnaissance que nous devons à tous ceux qui accompagnent notre vie quotidienne et font plus qu'un travail. Ils rendent un service, d'autant plus précieux qu'il est public, qu'il est pour tous.

J'ai commencé mon propos en évoquant la convivialité.



C'est bien le vœu que je forme, en notre nom, pour chacun : que cette année 2026 soit à Verrières et dans le plus de lieux possibles, une année marquée du sceau de la convivialité, de l'humanité et de la fraternité et qu'elle vous trouve toutes et tous, et ceux qui vous sont chers, dans la meilleure santé possible.

Ainsi 2026 sera, oui, une bonne et heureuse année que nous vivrons ensemble !